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画好民族团结“同心圆”，听女委员“好声音”
今日女报 / 凤网记者 江昌法 李曼倩 实习生 廖梓霞 刘怡 杨婷婷

1 月 27 日，在圆满完成各项议程后，中国人民政治协商会议湖南省第十三届委员会第二次会议在长沙胜利闭幕。各界委员
展现了新气象，扛起了新责任，立志在未来作出新贡献。

会议中，今日女报 / 凤网记者将镜头对准了那些少数民族女委员，听她们讲述两会心声！

（下转 06 版）

土家族女委员喻翠云：
以核药研发为契机，加强医用同位素中心建设

“在和各民族政协委员的接触中，我

看到了文化的多样性，感受到了各民族友

好交流的氛围。”1月25日，省政协委员，

南华大学药学院党委副书记、院长喻翠云

告诉今日女报 /凤网记者，这是她第二次

参加政协会议，她最大的感受就是自豪。

身着深蓝色右衽大襟衣、长裙上纹有繁花

图案的喻翠云在现场展示了土家族的传统

服饰，她告诉今日女报 /凤网记者，这些

纹样寓意吉祥、幸福、美满。

“我省应以具有核、医、药等学科优势

的大学和科研机构为依托单位，有机整合

省内其他相关单位的科研力量，以核药研

发为契机加强医用同位素中心建设。”喻

翠云表示，这一中心旨在培养一批具有核

药研发能力的高素质创新人才，开展新型

核药研发领域的重大科技攻关，研制医学

诊疗用的常用急用核素药物，可以有力保

障我国核药创制的科技自立自强和核药的

自给自足。

然而，喻翠云也指出了目前行业发展

仍然存在懂核善医精药人才匮乏、原创型

核药研发能力不足、长期高度依赖进口等

问题。

对此，喻翠云建议践行《“健康中国

2030”规划纲要》和《医用同位素中长期

发展规划（2021-2035 年）》，依托国家核

医结合创新人才培养示范基地、放射性药

物研制工程研究中心，以核药研发为契机

加强医用同位素中心建设，推动医用同位

素领域创新发展，促进湖南省大科学装置

及综合性国家科学中心的建设。

同时，喻翠云还建议依托核、医、药

等学科优势的大学和科研机构，打造具有

核医结合特色的药学博士学位点。

今年的两会，喻翠云还跟妇联界别的

姐妹们一起联名提交了《关于落实湖南省

家庭暴力告诫制度的建议》的提案，她告

诉记者，家庭暴力告诫制度能够有效预防

家庭暴力行为的激化升级、保护妇女儿童

的合法权益、促进家庭和谐和社会稳定。

布依族女委员廖紫君：
为罕见病群体发声，提高罕见病儿童融合教育质量

“布依族文化艺术形式丰富多彩，如始

于明末清初的布依戏，具有浓郁的乡土气

息，曾多次参加艺术会演，在全国少数民

族戏曲剧种优秀剧目录像观摩演出中荣获

‘孔雀奖’。”省政协委员、长沙市开福区

人民政府副区长廖紫君是一名布依族委员，

她告诉今日女报 /凤网记者，画蜡、染布、

制作服饰是每个布依族女孩从小就要学的

手工艺。

作为一名少数民族委员，她特别关注

妇女儿童的权益。“为妇女儿童的权益发

声、为妇女儿童界别的群众代言是我的职

责所在。这些年，我一直致力于未成年人

保护的深入调研，为界别群众代言，听取

他们的所需所困。”每年在省两会上，廖

紫君都会带来关于妇女儿童的提案。今年，

廖紫君将目光聚焦在了罕见病孩子群体，

为罕见病群体发声。

“2023 年‘世界孤独症关注日’我参与

启动困境未成年人保护活动后，有一位罕

见病病人的家长找到我，让我帮助跟他们

一样的罕见病家庭。所以，在今年的两会

上，我有三个提案都是围绕罕见病孩子和

罕见病群体的权益保护来提的。”廖紫君

说。

廖紫君建议，完善罕见病药物多层次

医疗保障体系顶层设计，探索建立“罕见

病药物专项医疗救助基金”，增强普惠性商

业保险对罕见病的保障力度，优化罕见病

群体城镇基本医疗保险普通门诊统筹政策

等，加快完善我省罕见病多层次保障体系。

廖紫君表示，要进一步提高罕见病儿

童融合教育质量，建立学龄罕见病儿童教

育引导机制，加大校园无障碍设施改造力

度，加大对承担罕见病患者随班就读的学

校的支持力度，加强校园罕见病接纳度的

宣传教育，对罕见病儿童及其家庭心理关

爱和社会支持。

“我会不遗余力地在未成年人保护这

方面继续努力，守护好他们的美好明天。”

廖紫君说。

瑶族女委员李洪梅：
贵在“实”重在“干”，智慧助力少数民族地区经济发展

“助力少数民族地区经济发展，让少数

民族人民更加自信、幸福是我的愿望，也

是我履职的方向。”省政协委员、湖南明意

湖智能科技股份有限公司董事长李洪梅是

一名瑶族姑娘，1月25日，她向今日女报

/凤网记者分享了自己履职的方向。

李洪梅告诉记者，瑶族是中国最古老

的民族之一。瑶族人民通常会举行唱堂歌、

打铜鼓、赛陀螺、抛绣球、斗画眉等富有

民族特色的文体活动来庆祝春节，她欢迎

大家春节去瑶族人家做客。

1979 年，李洪梅出生于湖南省永州市

江华瑶族自治县，2008 年，她背上一个旅

行包，毅然踏上了开拓国际市场之旅。

“立足湖南、走向世界是我们的期待和

目标。”李洪梅的公司从三个人到几百人，

从摆地摊到漂洋过海远销印度、巴西、马

来西亚等国家和地区，印有李洪梅照片和

“Lily”的手机膜走向世界。

在今年的两会上，李洪梅带来了《关于

盘活涔天河灌区耕地指标问题的建议》的

提案。

李洪梅表示，灌区变更后批复工程存

在耕地指标交易难、项目建设资金缺口大、

市级财政紧张，遗留问题解决难等问题。

对此，李洪梅建议，开辟指标交易绿色通道，

或由省政府批示省财政厅和省自然资源厅，

对涔天河灌区耕地指标进行统筹盘活，促

进涔天河灌区耕地后备资源良性滚动开发。

回顾两次参会经历，作为少数民族界

别的委员，李洪梅觉得自己在政协履职过

程中感受最深的是一个字：“干”。正如省

政协主席毛万春所言，政协工作重在“协”、

贵在“实”、更在“干”，必须干有方向，干

有重点，干有合力，干有激情，干有章法，

干有实效，“此次参会受益良多，我将带着

思想、带着智慧回去为地区经济的发展做

贡献。”李洪梅说。

苗族女委员杨淑亭：
为家乡创造更多就业岗位，带领乡亲们增收致富

“政协是一个很好的平台，把全省各

行各业的优秀年轻人聚在一起，能够听到

来自不同领域的声音，也可以为我所代表

的群体发声，而且每一次的发声都能得到

回应。”1月26日，省政协委员、湖南七

七科技股份有限公司董事长杨淑亭和今日

女报 /凤网记者分享了她的参会感受。

杨淑亭来自邵阳市城步苗族自治县， 

13 年前，她因一场车祸导致胸部以下高位

截瘫。短暂的痛苦和迷茫后，在家人、朋

友的开导和帮助下，她接触到了电商，赚

到了第一份收入7.7元。

2015 年 5月，杨淑亭注册成立城步万

红花卉生产专业合作社。她将半成品分给

周边的乡亲们拼接，按件付酬。

就这样，坚强的苗族姑娘杨淑亭在家

乡周边建立了22个花卉组装点、2个扶贫

车间，带领380多名贫困户、59名残疾人

和1300多名村民脱贫致富。

“湖南零工群体规模大、流动性强，

难以规范管理，是涉及社会稳定的重点群

体。零工群体就业存在一些亟待解决的问

题。”这一次的两会，杨淑亭关注了零工群

体。

“深化零工经济的政策扶持，从省级

层面持续深化适应零工经济的社会保障体

系，完善零工人员‘灵活就业’社保政策

措施。”杨淑亭建议，要强化用工供需对接，

制定零工用工规范。出台更多行业性服务

标准和规范，推动市场化求职平台发展，

发挥中介、同乡会、包工头等作用，让用

工供需对接更加精准。

“‘穷则独善其身，达则兼济天下’，

我在以后的工作中要走好每一步，走稳每

一步，为家乡创造更多就业岗位，为乡村

振兴贡献自己的力量。”杨淑亭说。

扫一扫，看精彩视频。


